

だい かい にほんかいぎぜんこくしゅうかい  
第39回DPI日本会議全国集会

かいさいようこう  
開催要項

そうかつしよけん ふ だつしせつ すす  
総括所見を踏まえて、脱施設を進めよう！  
しせつ びょういん かぞく たよ ちいき  
～施設や病院、家族に頼らなくてもいい地域づくりへ～

- 日 時 2024年6月1日（土）13時から18時30分まで  
6月2日（日）10時から17時30分まで

- 開催方法 Zoom Webinar

- ◆ 参加費 無料（寄付をお願いする）

- ◇ 主催 認定NPO法人DPI日本会議

- ◇ 後援（予定）

ないかくふ がいむしやう こうせいろうどうしやう こくどうこうつうしやう もんぶかがくしやう にほんろうどうくみあいそうれんごうかい  
内閣府、外務省、厚生労働省、国土交通省、文部科学省、日本労働組合総連合会、

にほんしやうがい  
日本障害フォーラム（JDF）

- ◇ 後援、助成（予定）

ぜんにほんじ ちだんたいろうどうくみあい にほんきやうしよくいんくみあい ぜんこくろうどうくみあいれんらくきやうぎかい ぜんにほんすいどうろうどうくみあい  
全日本自治団体労働組合、日本教職員組合、全国労働組合連絡協議会、全日本水道労働組合、

とうきやうとうろうどうくみあいれんごうかい じちろうとうきやうとほんぶ じちろうとうきやうとちやうしよくいんろうどうくみあい  
東京都労働組合連合会、自治労東京都本部、自治労東京都庁職員労働組合、

ぜんすいどうとうきやうすいどうろうどうくみあい とうきやうこうつうろうどうくみあい とうきやうせいそうろうどうくみあい あさひふくしぶんかじやうだん  
全水道東京水道労働組合、東京交通労働組合、東京清掃労働組合、テレビ朝日福祉文化事業団、

あさひしんぶんこうせいぶんかじやうだん ざいにほんだいかんみんこくみんだん ぶらくかいほうどうめいちゆうおうほんぶ かぶつちや  
朝日新聞厚生文化事業団、在日本大韓国民団、部落解放同盟中央本部、(株)土屋

- プログラム（敬称略）

にちめ がつ たち ど じ ぶん  
1日目 6月1日（土）（13時～18時30分）

- ・ 認定NPO法人DPI日本会議2024年度総会

13時～16時

きゆうけい じ じ ぶん  
休憩 16時～16時30分

- ・ 主催者、来賓挨拶 16時30分～16時40分
- ・ 第39回DPI日本会議全国集会 全体会 16時40分～18時30分

## テーマ：韓国かんこくの障害者しょうがいしゃ施策しやくさくへの当事者とうじしや参画さんかくについて ～韓国かんこくDPIからの報告ほうこく～

国連こくれん障害者しょうがいしゃ権利けんり委員会いいんかいから日本にほんへの総括そうかつしよけん所見さくせいが作成こうひよう・公表ねんされてから2年すが過ぎようとしています。「脱施設だつしせつ・地域ちいき移行いこうの推進すいしん」「インクルーシブ教育きょういくの実現じつげん」など、総括そうかつしよけん所見しよがいしゃをベースに障害者しょうがいしゃ施策しやくさくを障害しょうがい当事者とうじしやがきちんと参画さんかくしながら進めていくことが大きな課題かだいとなっています。

そこで、今回の全国集会こんかい ぜんこくしゆうかいでは韓国かんこくから韓国DPI会長かんこく かいちょうのイ・ヨンソクさんをお招きし、韓国かんこくの障害者しょうがいしゃの現状げんじようと障害者政策しょうがいしやせいさくに障害しょうがい当事者とうじしや団体だんたいがどのようにかかっているのか、などをご紹介しょうかいいただき、今後の日本こんこの障害者運動しょうがいしやうんどうを考えたかんがいく場ばを設けますもう。

韓国かんこくについては、障害者権利委員会しょうがいしやけんりいいんかいより2014年に最初の総括所見ねん さいしよ そうかつしよけん こうひようが公表ねんされており、2022年に第2回3回の併合審査だい かい かい へいごうしんさを受けた2回目の総括所見う かいめ そうかつしよけん こうひようが公表かんこく ことくむ せうりさんかされています。韓国かんこくには国務総理傘下こくむ せうりさんかに「障害者政策調整委員会しょうがいしやせいさくちようせいいいんかい」（委員長いいんちようが国務総理こくむ せうり）が設置せっちされ、30名以内めいいないの委員いいんによって障害者政策しょうがいしやせいさくの基本きほんとなる「障害者政策総合計画しょうがいしやせいさくそうごうけいかく」を作成さくせいし、実施じっしする仕組みしくがあります。イ・ヨンソク会長かいちょうも委員会いいんかいのメンバーで、去る3月28日き がつ にちにも第25回だい かいめ目の委員会いいんかいが開催かいさいされました。今は第6次計画いま だい じけいかくちゆう中ですが、韓国かんこくへの総括所見そうかつしよけんがどのように反映はんえいされるのかも興味きょうみ深いところぶかです。また、課題かだいについても共有きょうゆうし、今後こんこ、連帯れんたいしてどのような運動うんどうができるかかんがを考えます。

■ 基調報告きちようほうこく：イ・ヨンソク（韓国DPI会長かんこく かいちょう）

■ 司会しかい：平野みどり（DPI日本会議議長にほんかいぎぎちよう）

■ 通訳・補足説明つうやく ぼそくせつめい：崔栄繁さい たかのり（DPI日本会議議長補佐にほんかいぎぎちよう ぼさ）

2日目 6月2日(日)(10時～17時30分)

熊本分科会 10時～12時

テーマ：インクルーシブな社会はインクルーシブ教育から ～熊本からの発信～

全国集会に熊本から韓国DPIのイ会長が参加されるということで、熊本におけるインクルーシブ教育や地域生活の課題を紹介していただきます。そして、地域で何ができるか、何をすべきか、国で何ができるか、何をすべきかを議論します。熊本では以前より地域レベルでインクルーシブ教育に取り組んできましたが、新たな課題も浮上しています。熊本から全国に発信し、インクルーシブ教育実現、脱施設・地域移行実現のための今後の運動のヒントを参加者全員で考える場にしたと考えています。

■登壇者：植田洋平（ヒューマンネットワーク熊本事務局長、JIEP代表）、ほか調整中

■コメンテーター：平野みどり

■ファシリテーター：調整中

昼食休憩 12時-13時

特別分科会 13時-15時

テーマ：カナダの脱施設化プロセスから学ぶ日本の地域移行・脱施設化に向けた今後の取り組み

2022年に障害者権利委員会から出された総括所見では、脱施設化に向けた緊急の取り組みが要請されています。この権利委員会からの勧告なども背景に、令和6年度障害福祉サービス等報酬改定では、地域生活支援拠点等の機能強化として拠点コーディネーター配置のなど、地域移行を推し進めていくための新たな報酬上の仕組みが整備されました。また、厚生労働省は令和6年度に

しょうがいしゃしえんしせつ あ かた かん けんとうかい かいさい よてい ちいきこう だつしせつか む  
障害者支援施設の在り方に関する検討会の開催を予定しており、地域移行・脱施設化に向けたさら  
なる議論や取り組みが期待されます。

しょうがいこく だつしせつ と く しゅう ちてきしょうがい ほんにん かぞく だんたい  
諸外国における脱施設の取り組みでは、カナダのBC州で知的障害のある本人と家族の団体ごと  
もに連携しながら脱施設化に向けた取り組みが行われており、共同プロジェクトで「正しい道」と  
いう脱施設化のガイドラインも作成しています。

にほんかいぎ では、このカナダ BC州の実践に着目し、カナダの脱施設について学び、日本にお  
ける地域移行の仕組みのさらなる強化、脱施設・地域移行を推進していくためのロードマップ作り  
や制度・政策の提言活動につなげていくことを目的とするプロジェクトを今年度からはじめていま  
す。

ほんぶんかい では、カナダの共同プロジェクトが作成した「正しい道」を手掛かりに、令和6年度報酬改定  
における地域移行・脱施設化に関する仕組みの評価や今後開催が予定されている障害者支援施設の  
在り方に関する検討会に向けた論点整理など、議論を深めたいと思います。

■ 登壇者：鈴木良（同志社大学）、その他、調整中

■ 司会：今村登（DPI日本会議事務局次長・地域生活部会長）

● 休憩 15時～15時30分

そんげんせいぶんかい じ ぶん じ ぶん  
尊厳生分科会 15時30分-17時30分

テーマ：「京都市の「ALS患者囑託殺人事件」裁判に何を問うか ～重度の障害や疾患のある人た

ちが地域で生きていける尊厳生社会をめざして～」

ねん きょうとし す なんびょう きんいしゆくせいそくさくこうかしょう わずら じよせい はやし ゆり  
2019年、京都市に住む、難病のALS（筋萎縮性側索硬化症）を患う女性、林優里（はやしゆ  
り）さんに対し、SNSを通じて知り合った医師免許を持つ男2人が本人の依頼を受けて薬物を投与

し殺害したとされる事件が発覚し、社会に大きな衝撃を与えました。今年3月5日、京都地方裁判所は、本「ALS患者囑託殺人」事件を含む殺人罪等に問われた大久保愉一（おおくぼよしかず）被告に懲役18年の判決を言い渡しました。（共犯とされる元医師、山本直樹（やまもと なおき）被告は一審有罪判決を控訴中）。

亡くなられた林さんは、最新の治療法や薬の情報なども集めており、生きたいという思いも強く持っていたことが報道等でわかっています。本裁判の傍聴・記者会見等をこの間行ってきた障害当事者らの報告をもとに、人を死なせるためでなく、生きることを支え続けられる（尊厳生）社会を目指す、今後の取り組みについて議論します。

■登壇者：

- ・ 岡部 宏生（DPI常任委員・NPO法人境を越えて）
- ・ 岡山 祐美 日本自立生活センター（JCIL）
- ・ 渡邊 琢 日本自立生活センター（JCIL）

■コーディネーター：川口有美子（ALS/MND サポートセンター さくら会副理事長）

■司会：岡本 直樹（DPI常任委員・CIL ふちゅう代表）